

Zeitschrift: Défis / proJURA

Herausgeber: proJURA

Band: 9 (2011)

Heft: 24: La sécurité

Artikel: La sécurité! : Non seulement dopée par l'actualité, la sécurité domestique est surtout en pleine expansion grâce aux progrès de la technologie

Autor: Hoffmeyer, Vincent

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-823971>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La sécurité !

Non seulement dopée par l'actualité, la sécurité domestique est surtout en pleine expansion grâce aux progrès de la technologie.



Par Vincent Hoffmeyer, Vsécurité, Delémont

Il y a peu de temps encore, un système d'alarme enlaidissait forcément votre maison, était compliqué à utiliser et se contentait de réagir en cas de mouvement par une sirène et un appel téléphonique, mais de plus en plus c'est un ensemble de technologies avec des appareils au design soigné qui sont au service de la sécurité et du confort:

- Des détecteurs discrets et efficaces contrôlent tout mouvement et l'ouverture des portes et fenêtres dans votre habitation
- Les stores s'ouvrent et se ferment automatiquement en fonction de votre besoin, de la force du soleil, créant volontairement une simulation de présence.
- Les lampes participent à cette simulation perturbant les éventuels intrus.
- La caméra de surveillance reconnaît les numéros de plaque et commande l'ouverture du portail.
- Et bien sûr, tout ce petit monde peut être reconnu et commandé via votre Smartphone depuis le bord la piscine de vos vacances.

Vous trouvez ma vision futuriste ou inquiétante car trop automatisée ? Et pourtant c'est bien aujourd'hui que cela se passe. Encore chez peu de monde, mais demain faire le tour des portes de sa maison pour contrôler qu'elles soient fermées sera aussi dépassé que de contrôler la fermeture des portières de sa voiture.



Evidemment, certains irréductibles fuiront les claviers de commande et les sociétés de télésurveillance qui disent tous la même chose «veuillez vous identifier» et préféreront garder la porte toujours ouverte, ce qui est certes beaucoup plus agréable lorsque tout va bien, mais ne pas prévoir un risque, encore modéré, mais bien réel, crée un choc encore plus grand lorsque cela vous arrive. Et laisser un pot de miel ouvert, cela attire forcément des abeilles.

Et pourtant, vivre dans une habitation sécurisée est plus un confort qu'une contrainte, savoir que vous pouvez vous absenter tranquillement sans que l'on puisse pénétrer à votre insu dans votre sphère privée, vous

endormir sans risquer de retrouver un intrus à côté de votre lit ou devant la porte de la chambre de votre enfant est un sentiment très agréable.

D'ailleurs si fréquemment, lorsque je fais une proposition de système d'alarme à un couple, l'un des deux est très décidé et l'autre moins, mais c'est toujours ce dernier qui sera le plus impatient de retrouver une alarme fonctionnelle si elle devait tomber en panne.

Savez-vous quel est le point commun de tous les gens qui se sont fait cambrioler ?

Ils pensaient tous que cela ne pouvait pas arriver chez eux !